
A� la recherche d’une alternance, je suis
motivé à intégrer le milieu journalistique et
désireux d’apprendre le métier auprès de
vous. 

En quatrième année de journalisme à l’ISFJ
de Paris, je suis passionné par la vie
politique et les sujets	de	société.

 

PORTEFOLIO 

Curieux	-	travailleur	-	
à	l’écoute	-	polyvalent

 liamguigues@orange.fr
06 36 36 38 90

Journaliste en devenir
Liam GUIGUESde



Naissance d’une vocation
Qu’est-ce qui a motivé Liam GUIGUES à devenir journaliste ? 

Liam avait toujours souhaite rejoindre la fonction
publique. Après divers stages dans l’administration,
couronnées par une licence de droit et
d’administration publique, il est admis au sélectif
concours d’inspecteur des finances publiques.

Alors que sa vie professionnelle semblait toute
tracée, il démissionne de son poste et se retrouve
aujourd’hui en formation au métier de journalisme.

Ce parcours inhabituel nous a interpellé et nous
avons voulu comprendre ce qui a motivé sa remise
en question et poutquoi il a choisi le métier de
journaliste. 

- Pouvez-vous nous expliquer ce qui est à l’origine
de votre choix ? 

Vous savez que le service public m’a toujours
intéressé mais qu’une fois en poste, j’ai compris que
je ne pourrais pas autant apporter ma pleine
contribution personnelle aux travaux menés. 

- Cette prise de conscience vous a-t-elle amenée à
penser au journalisme ? 

Oui, j’avais compris que mon choix professionnel
passé ne me permettrait pas de vivre la vie à laquelle



j’aspirais. Puis, je me suis rappelé que les moments
où j’étais en accord avec moi-même étaient ceux où
je pouvais analyser, expliquer, restituer... 

- Pouvez-vous nous parler de ces moments ? 

Je reprense à l’année en faculté de droit au cours de
laquelle j’avais organisé le concours d’éloquence
que j’ai filmé et conservé sur YouTube. 

J’ai également co-fondé une start-up qui avait
comme objet d’aider les étudiants qui décrochaient.
C’était passionnant. Je prenais aussi un grand
plaisir à donner des cours. 

La fierté également d’avoir assisté un parlementaire 

européen pour la rédactio d’un article relatif à un
sujet environnemental. Cela a revélé en moi un
intérêt pour la vie politique.

Mais le vrai déclencheur de ma nouvelle vocation a
été mon engagement depuis un an dans l’association
Voix d’adoptés, dans laquelle j’y suis notamment
chroniqueur webradio. 

- Comment cela ? Pouvez-vous nous en dire plus ? 

Je suis adopté international et ai toujours souhaité
retrouver mes parents biologiques. Je me suis dont
tout naturellement tournée vers Voix d’adoptés. Je
m’y suis investi et ai finalement été nommé Vice-
Président. 



À ce titre, j’ai pu en peu de temps et en y prenant un
plaisir immense. Par exemple, j’ai pu cotoyer le
monde politique via le Conseil national de
l’adoption, rencontre plus de 50 personnes adoptées
de toute origine ou encore documenter le sujet sur
mes réseaux sociaux. Ma vocation était née, je serais
journaliste. 

- Intéressant mais comment allez-vous donner corps
à cette vocation ?

Depuis septembre, je suis en formation en 4ème
année à  l’ISFJ de Paris et je recherche activement
une alternance à compter de janvier 2025. Comme
mon parcours l’a montré, je me suis passionné pour 

les sujets sociétaux et la politique. Je serais ravi de
pouvoir me fondre dans une équipe, contribuer à
des projets et apprendre. 



✅  Travail d’analyse et
d’amendements sur la directive
2006/66/CE et le règlement
2019/2010 portant sur les batteries
et le traitement des batteries. 

✅ Aide pour la rédaction d’un article
de presse. 

✅  Au niveau national, traitement des questions
parlementaires de la douane, programme 302 «
Facilitation et sécurisation des échanges » 

Avec l’eurodéputé
Antonius	MANDERS A�  la douane française 

Deux expériences professionnelles liées à la vie politique



Agnès	CANAYER

Ministre déléguée chargée
de la Famille et de la Petite
enfance (gouvernement
Barnier)

Benoît	HAMON

Ministre délégué à l'E� conomie
sociale et solidaire et à la
Consommation (2012-2014)

Sarah	EL	HAÏRY

Ministre déléguée
chargée de l'Enfance,
de la Jeunesse et des
Familles
(gouvernement Attal)

Autres personnalités politiques rencontrées : 

Nicolas Sarkozy ; Najat Vallaud-Belkacem ;
Olivier Faure ; Jean-Luc Mélenchon ; Fabienne
Keller ; Bruno Studer ; Nathalie Artaud ; François
Asselineau... 

Sur le terrain, à la rencontre 
de personnalités politiques 

Monique	LIMON

Députée de la 7ème
circonscription de
l’Isère (2017-2022)

Jacques	ATTALI

E� conomiste, homme
politique, haut
fonctionnaire
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Interview écrite, extraits :

(...) - À l'époque, tu avais réussi à obtenir la moyenne de 20,88/20 au BAC. Comment as-tu fait ? 

Ce n'était pas mon objectif principal. Je ne visais simplement que la mention très bien. J'ai travaillé. J'ai
eu la chance d'avoir des professeurs qui m'ont beaucoup soutenu. Pendant mes années lycée, j'aimais
beaucoup ce que je faisais, les matières de la filière économique et social (ES). J'apprenais aussi
beaucoup par moi même, via YouTube ou en lisant des livres. Si lors d'un cours, j'entendais le nom d'un
sociologue ou d'un philosophe intéressants, j'allais voir s'il existait des articles ou des interviews sur eux.
Je cherchais parfois leurs noms sur YouTube.

Ninon	 VANDEKERCHOVE,	 20,88/20	 au	 BAC,	 meilleure
bachelière	 de	 Bretagne.	 Elle	 nous	 délivre	 ses	 conseils	 pour
bien	préparer	l'examen	
Elle	 fait	 partie	 de	 ces	 bacheliers	 qui	 ont	 réussi	 à	 avoir	 plus	 de	 20	 au
baccalauréat.	Par	la	suite,	Ninon	a	mené	de	brillantes	études	menées	à	Science
po	 Rennes	 puis	 à	 Science	 po	 Paris.	 Titulaire	 d'un	 master	 en	 administration
publique,	elle	travaille	aujourd'hui	au	sein	du	Ministère	des	finances



Son site internet

L’objectif de cette interview était de faire le portrait d’un pilote en
activité et retracer son parcours. 

Caractéristiques de l’interview :
 
👉   Sous-titres 
👉   Durée : 6 minutes 
👉   Micro cravate 
👉   Trépied vidéo

Interview ici

Interview vidéo : zoom sur le métier de pilote  

Julien THOMASSON nous présente son parcours. Son rêve était de devenir
pilote de ligne. D’abord une passion, il en a fait son métier. 

Il explique le cursus d’études pour devenir pilote : faire un BAC scientifique ; une
prépa MPSI-PCSI ; puis soit se diriger en école privée soit en filière militaire, soit
en école publiques (École nationale de l’aviation civile ou cadet Air France). 

Aujourd’hui, en complément de son métier, Julien souhaite également aider les
personnes à transformer leur rêve en projet professionnel.  

https://mon-projet-passion.com/qui-suis-je/
https://youtu.be/6mhQbTqbILE


Carte du (93)

Extrait de reportage dans l’un des départements français les plus pauvres

Devant un logement
social, discussions avec
les habitants 

Bobigny - Quartier 
Pablo Picasso 

Confronter	 les	 préjugés	 habituels	 par	 une
immersion	totale	dans	la	Seine-Saint-Denis	(93).		

Le département concentre des difficultés économiques
et sociales diverses, comme le chômage, la pauvreté,
des problèmes d’insalubrité ou la délinquance. La
réputation du (93) est-elle exagérée ? Retour
d’expérience.

On m’a dit de ne surtout pas y aller. Pendant un an, en 2023, j’ai volontairement
choisi de vivre au sein du (93).

La	délinquance	:	entre	exagération	et	réalité	sociale	

Comme le disent des habitants sur place, certains quartiers ont la réputation d’être
« chauds ». La mort de Nahel Merzouk le 27 juin 2023, lors d’un contrôle routier à
Nanterre en Hauts-de-Seine s’est également traduite par des incidents et des
émeutes dans le (93). Des bâtiments publics, comme ceux de l’administration
fiscale, ont dû renforcer leurs mesures de sécurité. 



Demi-finale à la faculté de droit de
Strasbourg, salle Redslob.  

Pour la faculté de droit, l’association des étudiants de droit
de Strasbourg organise annuellement un concours
d’éloquence. 

En 2019, nous avions réussi à avoir près de 40 candidats.
Nous avions innové la formule de l’évènement en proposant
deux parcours : l’un général, l’autre juridique. 

Notre objectif principal était notamment de donner la
possibilité aux étudiants de s’améliorer à l’oral. 

Vous pouvez retrouver ci-joint un article de presse de
l’évènement dans les Dernières nouvelles d’Alsace (DNA). 

Le concours d’éloquence que j’avais organisé 
Oratio 8ème édition, Secrets d’éloquence à travers les ages 

Finale à la Bibliothèque nationale
et universitaire de Strasbourg.

https://www.dna.fr/edition-de-strasbourg/2019/03/20/mots-choisis-finale-eloquente
https://www.youtube.com/watch?v=6QYrPajeCik&t=0s&ab_channel=LiamGUIGUES


CR, explications, annonce... 

Le sommaire vidéo aide les
spectateurs à se répérer.  

En coulisse, 
un travail minutieux de planification 

Plus de 8 mois passés à porter le projet. Rien n’a été
laissé au hasard. 

Pour que le concours soit une réussite, il fallait
l’organiser en amont : en allant au contact des divers
intervenants (candidats, jurés, partenaires), en
préparant les salles des joutes, penser au matériel à
disposition, être disponible pour répondre aux
questions ou encore transmettre des photos souvenirs
aux candidats. 

Le moment de l’évènement, il fallait également
l’animer au mieux. Je brieffais les membres de mon
association pour que chaque joue soit une réussite
d’un point de vue organisationnel. 

Un planning des
joutes avec les
candidats, sujets et
horaires, à
destination du public. 

https://www.facebook.com/photo/?fbid=1070296579760706&set=a.286696658120706


L’équipe des chroniqueurs 

 

Extrait d’une libre-antenne ici   Nos locaux, espace Beaujon

TROIS FOIS PAR MOIS, JE PARTICIPE À UNE WEBRADIO

👉 Libre-antenne : avec des chroniques d’actualités, culturelles,
psychologiques ; 
👉  Podcasts : nous y abordons des thématiques approfondies de l'adoption,
entourés d'experts et d'acteurs ; 
👉 Témoignages : sur des parcours de vie.   

Invitées : 

Xan Harotin pour son livre
“Nous t’attendions” ; 
Soleil qui brille pour ses
spectacles ; 
Lous Attias et Yeni-Bénérice
pour leur pièce de théâtre 

 

https://www.youtube.com/watch?v=Jt5qH7BiBmQ&ab_channel=LiamGUIGUES
https://www.editionsetageredubas.com/nous-t-attendions


DÉCRYPTAGE SUR LA RECHERCHE DES ORIGINES 
Un enjeu journalistique ! 

Un exemple de certificat
d’abandon : le mien 

Recherche des origines : à la différence de la quête des origines, la recherche des
origines est une démarche active par laquelle l’adopté cherche à connaître sa
filiation d’origine, voire à rencontrer ses parents de naissance. 

Quête des origines : à la différence de la recherche des origines, la quête des
origines est une interrogation consciente ou inconsciente d’une personne sur
sa naissance et les personnes et les conditions qui ont prévalu alors. La quête
des origines peut concerner tout individu mais elle est toujours présente à un
moment ou à un autre de leur vie chez les enfants abandonnés. 

Pendant un an, j’ai pu échanger avec des personnes adoptées, originaires de Colombie,
Algérie, Bulgarie, Vietnam, Rwanda, Tunisie, France... 

Laura, Carlos, Mehdi, Melina, Océane, David, Laure, Sarah, Amna pour ne citer qu’eux.
Ils ont pu me relater leur parcours de vie. C’est en échangeant directement avec eux que l’on
se rend compte des nombreuses difficultés qu’ils ont traversé. 



Extraits issus du groupe Facebook public Enfants adopté·es, né·es sous X , parents adoptants avec près de 12 655 membres.
Chaque jour, des avis de recherche sont émis sur ce groupe Facebook public. Via ces témoignages, on prend conscience que de
nombreux problèmes persistent dans ce domaine. 

https://www.facebook.com/groups/2164283093635677/members


DÉCRYPTAGE SUR LES  PRATIQUES ILLICITES 
Un enjeu journalistique ! 

❗ Liste de pratiques illicites constitutifs de crimes graves : 

Kidnapping, enlèvements d’enfants ;
De fausses déclarations de naissance ; 
De vols d’enfants ; 
D’achats d’enfants ; 
De ventes d’enfants ; 
De séparation forcée d’enfants ; 
De pression sur les mères célibataires aboutissant à des abandons forcés 

Le sujet fait l’objet d’une actualité gouvernementale et internationale. En juin 2022, le
gouvernement belge a reconnu le caractère illicite de certaines adoptions internationales. En
2024, la Chine a interdit les adoptions par des familles étrangères. En France, nous en
sommes au stade de l’examen du dossier. 



Le rapport interministériel de 2023 formule 28
recommandations pour répondre aux diverses
problématiques liées au sujet. 

Le Gouvernement reconnait qu’il y a eu des manquements
collectifs dans la protection due aux enfants et qu’ils ont pu
avoir des conséquences jusqu’à leur vie d’adulte.

Les adoptions illégales, un crime
contre l’humanité ? 

Cette question a été soulevée par des
experts indépendants onusiens. Ils ont
rendu une déclaration conjointe.
Extraits ci-dessous.

https://solidarites.gouv.fr/publication-du-rapport-de-la-mission-dinspection-interministerielle-relative-aux-pratiques

